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Compte-Rendu de l'Assemblée Générale 

du vendredi 17 mars 2023 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Invités présents : Alain BLAISE, maire de Château-Thébaud, Valérie LECORNET: 2èmeadjointe, Commissions 
"Seniors" et "Sport, culture et Vie Associative". 

Adhérents présents : 40 

Pouvoirs de représentation : 24 

Total d'adhérents présents ou représentés : 64 

Carole MORISSEAU, co-présidente, déclare la séance ouverte à 20h20.  

1. Rapport moral (La présidence : Carole MORISSEAU et Isabelle DECOURTY) 

Bonjour à toutes et à tous. 

Bienvenue à l’Assemblée Générale de l'Amicale Laïque de Château-Thébaud. 

Nous remercions Monsieur Alain Blaise et Madame Valérie Lecornet, adjointe, de leur présence. 

Nous vous proposons de commencer cette soirée par une vidéo de présentation de l'Amicale, réalisée en 
interne et présentée lors de l’AG de la FAL44 en novembre dernier à l’espace Bois Joli. 

(Projection de la petite vidéo sur l'histoire de l'Amicale Laïque depuis sa création jusqu'à aujourd'hui.) 

(Les dernières images évoquent l'ensemble de nos sections.) En 2022, toutes ces activités ont pu se 
dérouler pleinement, qu’elles soient festives, sportives, culturelles, conviviales ou citoyennes. Nous avons eu 
le grand plaisir de nous retrouver pour la fête de l’Amicale et la fête de la musique, en suspens depuis 2020, 
et le club des artistes nous a réunis autour de l’Art au belvédère, un nouveau projet prometteur pour l’avenir. 

Malheureusement, l’année 2022 a été marquée par des évènements mondiaux dramatiques pour les 
populations, et cela nous a amenés à nous demander ce que notre structure pouvait apporter, à son niveau, 
à des personnes pouvant se retrouver dans des situations d’urgence, qu'elles soient humanitaires, sociales, 
financières... Nous avons alors voté pour la mise en place d’une aide solidaire destinée à répondre 
ponctuellement à ces difficultés et pouvant prendre plusieurs formes telles qu’une aide financière, une 
gratuité des activités de l’Amicale, la mise en relation avec différents réseaux de soutien... En 2022, une 
personne en a bénéficié. La procédure pour demander cette aide est en ligne sur le site de l’Amicale. 

Ordre du jour 

1. Rapport moral 

2. Rapport d'activité 

3. Rapport financier  

4. Renouvellement du Conseil d'Administration  

5. Questions diverses 

6. Votes de l'Assemblée 

Résultats des votes  

Remerciements 

En annexe : Rapport des sections Anglais, Cap Caffino, Canoë Kayak, Lire et faire lire, 
Randonnées pédestres. 
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Le temps fort du deuxième semestre fut l’accueil des Assemblées Générales de l’UFOLEP 44, de l’USEP44 
et de la FAL44, le 19 novembre à l’espace Bois Joli. Avec fierté, nous pouvons affirmer que, tous ensemble, 
nous avons été à la hauteur de ce défi, que ce fut une belle réussite, les retours des différents intervenants 
ont été très positifs. Nous remercions à nouveau la municipalité de nous avoir permis d’accueillir cette 
manifestation dans les meilleures conditions et de nous avoir soutenus dans son organisation. 

Cette année encore, les échanges entre l’Association de Parents d’Elèves et l’Amicale ont été fructueux 
et ont permis l’aboutissement de projets communs orientés vers l’école, avec entre autres les interventions 
en classe d’une illustratrice, ou vers des actions citoyennes comme l’organisation du Repair Café, par 
exemple. Nous les en remercions et nous nous devons de faire perdurer cette proximité. 

De même, nos relations avec la municipalité, le service famille, l’espace jeunes ainsi que l’équipe 
enseignante de l’école Marcel Canonnet restent encore et toujours constructives et privilégiées. 

Dans ce contexte favorable et dynamique, les valeurs et les ambitions portées par l’Amicale peuvent 
s’épanouir et être partagées. Elles sont la base de nos réflexions et de nos projets pour 2023. 

 

2. Rapport d'activité (Françoise SIMON) 

 

1. Les chiffres  

( Levée des mesures sanitaires seulement en mars 2022) 

Les administrateurs se sont réunis 11 fois pour des Conseils d'Administration 

et 1 fois pour l'Assemblée Générale en mars 2022 sur l'exercice 2021.  

Depuis cette AG, le nombre d'administrateurs est passé de 18 à 16.( Plus Mimile, notre regretté 
Président d'honneur) (Pour mémoire, l'année précédente il était encore au maximum c'est-à-dire 21 
membres. On assiste donc à une érosion dangereuse) . Mais nous avions aussi 2 membres cooptés, invités à 
participer à tous les Conseils d'Administration. 

Le nombre d'adhérents repart à la hausse : 469 en janvier 2022, 507 en janvier 2023. 

Les commissions ont repris vie après la pause-COVID : Animation, Vie citoyenne Cinétik. Mission verte … 

Les adhérents sont regroupés au sein des sections qui ont toutes pu reprendre leur activité et 
fonctionner normalement:  

 Sportives UFOLEP : Badminton (Jeunes et adultes), Multisports (Eveil et Ecole et de sport, 
multisports adultes, Sport Santé senior actifs, et Sport Santé senior en douceur), Roller, Cap 
Caffino (Trail et VTT). 

 Sportive FFCK : Canoë-Kayak. 

 Sportive USEP (Sport à l'école): USEP 

 Sportives non fédérées : Randonnées, Ecole de cirque, Yoga et méditation qui forment la section 
Bien-être. 

 Culturelles : Anglais, Club des artistes, Dessin enfants et adultes, Informatique, Lire et faire lire, 
Environnement, Cuisiner autrement et Loisirs créatifs et solidarité. 

 Le groupe des adhérents–soutien, sans activité :"Vie Laïque" 

2. Relations avec l'école et l'Association de Parents d'Elèves.  

 Réunions de classes: Nous remercions Elise LE ROCH, la nouvelle directrice de l'école Marcel 
Canonnet et l'équipe éducative qui nous ont permis d'intervenir dans les classes à la rentrée pour 
présenter l'Amicale Laïque et ses sections. 

 Subvention voyages scolaires : Pour rappel, l'Amicale peut participer financièrement au départ 
des enfants de nos adhérents en classes de découverte ou en voyage scolaire, qu'ils soient 
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organisés par l'école M. Canonnet ou par les collèges et lycées.  

Début 2022, le règlement a été revu pour tenir compte de l'évolution des pratiques : la durée du 
séjour qui, à l'origine était de "4 jours minimum", a été ramenée à "une nuitée au minimum". En 
2022, nous avons eu 10 demandes qui ont toutes été satisfaites. 

 L'USEP: 2 classes devaient y participer mais ne l'ont pas fait compte tenu des restrictions qui 
subsistaient à propos des rencontres d'enfants.   

 Lire et faire Lire : La reprise a pu avoir lieu le 7 mars. A la rentrée, en novembre, l'organisation a 
été un peu modifiée pour mieux s'adapter aux attentes des enseignants. L'essentiel reste : tous 
les élèves de toutes les classes en bénéficient, par groupes de 4 ou 5 enfants pendant 30 minutes 
par semaine sur le temps scolaire. Il y a 10 lecteurs. 

 La fête de fin d'année s'est tenue le 1er juillet à l'Espace Bois Joli. Sur la base du volontariat, 
quelques enseignants avaient préparé un petit spectacle. L'AL a fourni des bénévoles pour le bar 
et les activités qui ont bien fonctionné. 

 La facilitatrice visuelle, Isabelle ABRAHAM, a de nouveau déployé ses talents avec les enfants. 
L'AL et l'Association de Parents d'Elèves se partagent le coût de ses interventions soit 419€. 

  L'un des projets 2022 de l'école était l'écriture d'un conte collaboratif par toutes les classes de 
l'école pour un budget de 3000€. L'Amicale a participé à hauteur de 1000€. 

 Les livres de Noël ont été offerts aux enfants comme les autres années (facture partagée avec 
l'Association de Parents d'Elèves soit 700€).  

 Nous avons été en partenariat avec l'Association de Parents d'Elèves sur quasiment toutes nos 
activités. Par ailleurs, nous participons à leur Assemblée Générale et à leurs diverses réunions et 
réciproquement. Et nous nous fournissons en jus de pomme auprès de l'association ! 

 

3. Liens avec la Ligue FAL44 et les collectivités.  

A. Les liens avec la Ligue. 

a) Le 15 septembre, Château-Thébaud a accueilli la réunion du secteur 6 de la FAL dont nous faisons 
partie. Chaque réunion est l'occasion d'échanges avec les Amicales de notre secteur.  

b) Château-Thébaud a gagné le 2ème prix du concours UFOLEP pour le nombre de séances découverte 
proposées en multisport (Mais il n'y avait à gagner que la gloire !) [Erratum. Il y avait aussi un bon 
d'achat de 150€ qui a permis d'acheter du matériel.] 

 Le 19 novembre, Nous avons eu l'honneur d'accueillir les Assemblées Générales de nos fédérations :  
La Ligue FAL44, L'UFOLEP44 et L'USEP44.  

Une commission dite "éphémère" a d'abord été créée pour préparer en lien avec la FAL et l'UFOLEP toute 
la logistique c'est-à-dire l'accueil des participants, le choix du restaurateur, le service des repas et des bars, 
et composer une petite vidéo pour présenter notre Amicale. 

Le temps fort de l'Assemblée Générale de la FAL a été le vote d'une motion pour appeler à la vigilance 
face à la montée des idées d'extrême droite dans notre pays et, face à cela, sur la nécessité de trouver des 
moyens d'agir. Une journée fédérale réunissant les Fédérations de la France entière aura lieu le 1er avril 2023 
sur ce sujet.  

Par ailleurs, plusieurs Amicalistes de différentes Amicales (dont deux de Château-Thébaud : Yves ROUTIER 
et Françoise SIMON) se sont vu remettre La médaille d'or de la Ligue de l'Enseignement pour leur activité 
(et leur durée !) au sein du mouvement.  

 

B. Les liens avec la municipalité.  

 A l'échelon de la commune, en septembre, l'Amicale Laïque a participé au forum des Associations.  

 La section Ecole de Cirque a proposé un stage durant les vacances de printemps, en partenariat avec 
l'Accueil de Loisirs et l'Espace Jeunes. Si les présents se sont dit Très satisfaits, on peut cependant 
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regretter que l'effectif attendu n'ait pas été atteint. 

 Le 17 septembre : Nous avons participé à Castel en fête en proposant une initiation aux arts du 
cirque, une fresque collective à réaliser avec la section dessin, une exposition artistique du Club des 
Artistes et un stand "Ecologie". Toutes ces activités ont été bien fréquentées, dans une ambiance 
conviviale et décontractée. 

 La municipalité a souhaité voir déménager la section informatique, estimant que le local situé à 
l'étage dans la partie ancienne de l'école, n'offrait plus les conditions d'accessibilité suffisantes. Elle 
a donc fait aménager la salle du Moulin Chupin (dite salle de l'harmonie) pour y accueillir la section.  

 

C.  Relations avec l'Etat : Projet sportif et demandes de subvention.  

Nos relations avec l'Etat et les fédérations sportives via les demandes de subvention ex-CNDS se sont 
poursuivies.  

Nous avons déposé pour les sections fédérées UFOLEP 3 projets auprès de l'ANS (Agence Nationale du 
sport), qui ont été subventionnés à hauteur de 2800€. 

 Le Renouvellement de l'action Sport Santé seniors et Multisports, pour combler le déficit inévitable 
dû à l'organisation de ces sections. 

 Un module de 6 séances d'une heure par semaine sur la prévention des chutes. 

  Une Proposition d'apprentissage de la natation aux enfants (En fait, ce projet n'a pas été réalisé, 
faute de candidats. Nous devrons remplacer cette action par une autre en 2023 pour utiliser les 800€  
reçus en subvention) 

 

Par ailleurs, le Canoë-Kayak ne dépendant pas de la même fédération, a pu déposer lui aussi trois actions, 
gérées par la FFCK, dans le cadre du PSF (Projet sportif fédéral). Une subvention de 4500€ a été accordée. 
Elles concernaient : 

  Les stages féminins, 

 La poursuite de l'investissement du club en matière de numérique (achat de tablettes) 

  L'Accueil des jeunes.  

 

4. Les activités et les manifestations  

A.  Les animations festives 

 Le 21 mai : La fête de l'Amicale Laïque. Elle était initialement prévue en janvier 2022. Compte tenu 
des conditions encore contraignantes pour cause de Covid, la décision a été prise de la reporter au 
printemps. Après avoir participé à divers petits jeux coopératifs les participants ont partagé leur pique-
nique. Le groupe Pêle-Mêle apportait l'ambiance musicale. Ce fut une soirée très agréable pour la 
cinquantaine de personnes présentes. 

 Le 19 juin: La Fête de la Musique. Cet événement est une lourde charge, c'est pourquoi le Conseil 
d'Administration a décidé de l'organiser en partenariat avec l'association La Grappe et l'Association de 
Parents d'Elèves. Deux scènes accueillaient les musiciens, de part et d'autre de la mairie. La restauration 
sucrée était assurée par l'Espace Jeunes. Il y a eu beaucoup de monde et une très bonne ambiance bon 
enfant. 

 En juin, la section Club des artistes a proposé une très belle exposition de ses œuvres au sein de la 
bibliothèque.  

 Les 2 et 3 juillet ont vu la première édition de L'art au Belvédère, exposition vente d'œuvres d'art 
organisée aussi par Le club des artistes, aidé par l'ensemble des bénévoles de l'Amicale Laïque.  Il y avait 
une quarantaine d'exposants de grand talent qui se sont dit enchantés de l'accueil qui leur a été réservé 
et de l'aide apportée par nos bénévoles. Ce fut une belle réussite. 

 Dans le cadre de Cinétik, en partenariat avec l'Amicale de St Lumine de Clisson, début 2022, deux  
films ont été projetés :Une jeune fille de 90 ans et Mustang.   
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Fin 2022 , nous avons projeté Le Potager de mon Grand-père qui traite de la transmission des valeurs 
d'un grand-père à son petit fils. 

Toutes les projections sont suivies d'un échange avec les personnes présentes. 

Une jeune fille de 90 ans (21 Janvier 2022) a ainsi débouché sur le constat que beaucoup de services 
existent pour faciliter le mieux vivre des seniors mais que souvent nous ne les connaissons pas ou 
mal. De là, est née l'idée d'un forum des seniors, regroupant toutes les entités, qui pourrait se tenir 
sur Château-Thébaud ou St Lumine. Le CLIC a été contacté pour savoir s'il accepterait de co-organiser 
un tel événement. 

 

 Les 25 et 26 juin, le club de Canoë-Kayak a co-organisé le "Pagayons en Sèvre et Maine", après avoir 
accueilli le 23 avril la Ligue 3 de polo et le 18 juin, la finale du challenge Jeunes régional. 

 

 En septembre a eu lieu le désormais traditionnel "Raid Caffino" qui s'est très bien déroulé. 
Participants et organisateurs étaient ravis. Cap Caffino remercie tous les bénévoles pour leur 
engagement.  

 

B. Mission verte. 

 Un Repair Café a eu lieu le 22 janvier, avec présentation de la grainothèque qui propose 
gratuitement aux jardiniers amateurs des graines déposées par d'autres jardiniers. La 
participation a été très bonne et 8 objets seulement sur les 41 apportés en réparation ont dû être 
déclarés HS. 

 Le jardin de Koko, avec les écoliers, a pu reprendre son activité en mars, mais on déplore le peu 
de jardiniers adultes pour encadrer les enfants – en plus de l'animateur Enfance jeunesse. Si vous 
voulez offrir un peu de votre temps une fois pas semaine, contactez-nous, nous vous mettrons en 
relation avec les responsables.  

 Le nettoyage de printemps a eu lieu du 19 au 26 mars. Il comportait diverses animations 
proposées par L'Amicale Laïque, dont les sections Canoé Kayak et Cap Caffino ; mais aussi par 
l'Association de Parents d'Elèves (la benne à papier), par Mon Agglo Zéro (ramassage lors des 
runnings), par L'espace jeunes et l'Accueil de loisirs (jeux de piste et animations pour les enfants). 
Malgré cela, la participation a été décevante et il conviendra de revoir notre formule pour attirer 
plus de monde sur les diverses actions. 

 Des arbres mellifères ont été plantés sur le Coteau Monnier fin novembre. 

 Les 7 carrés de jardin partagé, ont pu accueillir normalement les jardiniers.  

 Le rucher a continué de vivre malgré le comportement un peu agressif de certains sujets !: 17 kg 
de miel récolté; 

 
C. Les sections, en bref.  
Toutes les sections ont repris peu à peu leur fonctionnement normal. 

  Les ateliers cuisine "Cuisiner autrement", fonctionnent désormais en partenariat avec l'Amicale 
Laïque de Maisdon. L'activité peine cependant à s'imposer. 

 La section Loisirs créatifs et solidarité après un essai de diversification (tricot et couture main, 
d'une part, apprentissage de la machine à couture et exécution de projets, d'autre part), est 
revenue à un fonctionnement unique : Tricot et couture, à la rentrée 2022. 

 La nouvelle section Bien–être regroupant Yoga + Méditation (qui a débuté à la rentrée 2021) est 
un succès 

 Il a fallu ouvrir un troisième créneau pour l'Ecole de cirque. 

 La section informatique. Comme dit précédemment, la section informatique a pu emménager 
début 2023 dans la salle du Moulin Chupin.  Quelques aménagements étaient nécessaires (plans 
de travail, câblage électrique et réseau internet) qui ont été réalisés en fin d'année 2022.  
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En parallèle, nous avons demandé et obtenu du Conseil d'Administration le remplacement du 
parc informatique devenu obsolète. Dix ordinateurs "Tout en un" ont donc été achetés d'occasion 
(chez PC NewLife). Ils sont mieux adaptés à l'environnement des nouveaux locaux. 
Les anciens postes ont été proposés d'abord gratuitement aux adhérents de la section. Les autres 
donnés à La Récupérette à Saint-Lumine  et au Grand Détournement à Remouillé. 
Depuis 2022, nous avons augmenté nos prestations en proposant un cours d'apprentissage aux 
tablettes et smartphones. 
 

Certaines sections peinent à s'équilibrer : Par exemple : Cuisiner autrement, l'Anglais, le Badminton 
jeunes. 

Lire et Faire Lire avec ses 10 lecteurs, cherche encore de nouvelles recrues. 

Les responsables de section à qui nous avons demandé s'ils souhaitaient évoquer un point fort de leur 
section qui ne se sont pas manifestés pourront néanmoins déposer quelques lignes qui seront ajoutées au 
compte-rendu. 

5. La solidarité   

 Nous avons été sollicités pour aider financièrement une famille immigrée d'Ukraine. Il nous est alors 

apparu que nous pourrions proposer notre aide, de façon plus générale, à toute personne de la 

commune momentanément dans le besoin. Le service du CCAS de Château-Thébaud, en la personne 

de Valérie Lecornet a donc été contacté. Celle-ci s'est dite intéressée par cette proposition qui lui 

permettrait de répondre à certains cas d'urgence qui la trouvent parfois très démunie.  

Une "Convention Aide Solidaire ALCT" a donc été rédigée par laquelle l'Amicale Laïque s'engage à 

apporter, à toute personne dans le besoin qui en ferait la demande via le CCAS ou un autre service 

social, une aide ponctuelle (humaine, matérielle et/ou financière) pour répondre à une situation 

d'urgence. Louise ROUAUX est nommée responsable de ce dossier et interlocuteur privilégié. 

 Nous avons renouvelé notre adhésion aux associations de solidarité : Qord et Des unes aux autres.  

 Cette année, la section Cap Caffino, a fait don de la recette du trail nocturne (1200€) qui était 
organisé dans le cadre du Raid nature, à l'Association Clisson Passion.  

 En décembre, nous avons participé au Téléthon qui a encore très bien fonctionné grâce à la 
mobilisation de tous les acteurs locaux. 

 La section Loisirs créatifs et Solidarité réalise des ouvrages de tricot et couture qu'elle donne ensuite 
au Secours populaire. En revanche, il n'y a plus de confection de soupes, arrêtées au moment du 
Covid essentiellement en raison du départ d'un maillon de la chaîne qui assurait le ravitaillement 
des sans-abris sur Nantes. 

6. Les thèmes des réflexions et débats.  

a) La réflexion menée par la municipalité pour la réhabilitation d'ensemble de l'espace sportif 
autour de la salle Omnisports a débuté en février. Des membres de l'Amicale Laïque sont associés à la 
commission chargée de recueillir les avis de citoyens. 

b) Les dates de CA.   
Si la tenue des Conseils d'Administration à date fixe - le 1er mardi du mois - est intéressante pour la mémoire, 
elle ne l'est pas forcément pour ceux qui ont une activité le mardi soir.  

Un sondage a été lancé pour savoir si un autre jour serait préférable. Il a fait apparaître qu'aucun jour ne fait 
l'unanimité. Nous avons donc décidé de tester pendant un an, à partir de septembre, l'alternance entre le 
premier mardi et le premier mercredi du mois.  

c) En septembre, certains membres du Conseil d'Administration s'interrogeant sur la façon dont sont 
calculées les cotisations de section et s'étonnant de la diversité des tarifs, il a été décidé de constituer une 
commission de réflexion autour des tarifs, pour voir si une harmonisation était possible.  
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Lors de sa première rencontre, la commission a réaffirmé sa volonté de continuer à appliquer une 
tarification au Quotient familial. 

d) Le Chouette potager de Louis RAZIN. 
En décembre, nous avons été sollicité par Louis RAZIN, futur maraîcher sur Château-Thébaud. Il souhaitait 
nous entretenir de son projet de culture et de commercialisation de produits bio et voir comment nous 
pouvions collaborer.  

Après avoir posé comme principe que l'Amicale Laïque ne pouvait pas s'engager à l'aveugle dans le soutien à 
l'installation d'une entreprise, si vertueuse soit-elle, il a été décidé d'inviter Louis RAZIN à venir nous 
présenter son projet et ses attentes en janvier.  

 

7. Les projets 2023  

Nous espérons cette année pouvoir mener à bien tous nos projets, et notamment les manifestations qui 
sont d'ores et déjà prévues : 

 Le 7 janvier : le Repair Café,  

 Le 21 janvier : la Fête de l'Amicale, en soirée. (les 2 actions ont bien eu lieu) 

 Le 3 Février : Cinétik. Projection de L'événement, salle du Conseil à Saint-Lumine de Clisson. 

 Le 3 mars : Cinétik. Projection de Petite Fille, Espace Bois joli. (Les 2 projections ont eu lieu avec une 
trentaine de personnes pour la première et un peu moins, pour la seconde.) 

 Le 4 mars : Vernissage de l'exposition du Club des artistes à La Bibliothèque. L'exposition y restera 
durant tout le mois. 

 Du 17 au 27 mars : Semaine du nettoyage de printemps. 

 Le samedi 17 juin : La fête de l'école. 

 Le 18 juin : La fête de la musique (en partenariat avec La Grappe) 

 Les 1 et 2 juillet : L'art au Belvédère : La grande expo vente organisée par le Club des artistes 

 Les 9 et 10 septembre : Le raid Caffino organisé par la section Cap Caffino (Trail et Vtt) 

 Le 16 septembre : Participation à Castel en fête, organisé par la municipalité. 

 Et aussi, en projet,  
l'appel du Département pour le Budget Participatif,  
un thé dansant organisé à fréquence régulière,  
une conférence-débat avec l'Association de Parents d'Elèves,  
des passerelles d'échange entre les sections,  
peut-être une future section d'escalade,  
la mise en relation de jardins délaissés avec de vaillants jardiniers, …. 

 

Toute cette activité, tous ces échanges, ont été reportés dans les comptes rendus de Conseils 
d'Administration et relayés sur notre blog.  

Rappelons que notre blog et notre compte FaceBook servent de vecteurs d'informations pour relayer nos 
activités mais également celles des autres associations de Château-Thébaud  qui nous en font la demande. 

 

3. Rapport financier par Cécile OLLIVIER-MARCHAND 

Cécile OLLIVIER-MARCHAND rappelle que le service comptabilité de l’Amicale Laïque est composé d’un 
trésorier et de trois trésoriers adjoints :  

Jean-Michel et Marité RADIGOIS, suppléants de Cécile OLLIVIER-MARCHAND, chargés de l'encaissement 
des cotisations et des subventions. 

Christian BRANGER chargé de la trésorerie de la section " Canoë-kayak "qui a cédé sa place à Sébastien 
MAGNIETTE. 

Le compte de résultats s'établit comme suit: 



Compte-rendu Assemblée générale du 17 mars 2023                                            Page 8 | 14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L'année 2022 présente donc un résultat positif de 41 005,75€  sur un budget total de 192 441,18 € pour 
l'ensemble de la comptabilité Amicale, dont 33 565,44 € pour le Canoë Kayak.  

 

Le Budget prévisionnel 2023 (toutes sections confondues) est proposé à l'équilibre pour un budget de  
144 300 €. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les comptes 2022, ainsi que le prévisionnel 2023, ont été vérifiés le 8 mars 2023 par Patrick JEANNETEAU 
et Delphine MAGNIETTE, contrôleurs de gestion. 

Aides aux voyages d'étude : 

Cécile OLLIVIER MARCHAND rappelle que l'Amicale Laïque accorde une aide financière à ses adhérents 
pour les voyages scolaires organisés par les collèges et lycées publics et par l'école M. Canonnnet. Cette 
année, le nombre de nuitées conditionnant la subvention a été ramené de 4 à 1 pour mieux s'adapter à la 

COMPTE DE CHARGES 2021 2022 

60 - Achats  22 833,97 € 41 344,61 € 

61 -Services extérieurs  19 955,54 € 1 3250,74 € 

62 - Autres services extérieurs  12 781,36 € 7 605,72 € 

63 - Impôts et taxes  0,00 € 0,00 € 

64 - Charges de personnel  39 779,77 € 42 446,95 € 

65 - Autres charges de gestion  27119,32 € 32 685,28 € 

66 – Charges financières 0,00 € 0,00 € 

67 - Charges exceptionnelles  3 138,77 € 1 682,23 € 

68 - Dotation, amort, provision 6 955,81 € 12 419,90 € 

TOTAL DES CHARGES 132 564,54 € 151 435,43 € 

 

COMPTE DE PRODUITS 2021 2022 

70 - Vente de produits, services  84 913,14 € 122 283,53 € 

74 - Subventions d'exploitation 19 291,33 € 13 888,40 € 

75 - Aides privées  0,00 € 0,00 € 

75 - Autres produits de gestion 43 103,36 € 38 423,93 € 

76 - Produits financiers   202,42 € 599,57 € 

77 - Produits exceptionnels 143,34 € 7 227,75 € 

78 - Reprises sur amortisse... 0,00 € 10 018,00 € 

79 - Autres recettes 0,00 € 0,00 € 

TOTAL DES PRODUITS 147 653,59 € 192 441,18 € 

 

   

COMPTE DE RESULTATS 2021 2022 

Total des charges 132 564,54 € 151 435,43 €        

Total des produits 147 635,59 € 192 441,18 € 

RESULTATS +15 089,05 € +41 005,75 € 

 

CHARGES PREVISIONNELLES Réalisé  2022 Prévisionnel  2023 

60 - Achats  41 344,61 € 42 400 € 

61 -Services extérieurs  1 3250,74 € 13 050 € 

62 - Autres services extérieurs  7 605,72 € 7 000 € 

63 - Impôts et taxes     0,00 €                 - € 

64 - Charges de personnel  42 446,95 € 45 400 € 

65 - Autres charges de gestion  32 685,28 € 27 750 € 

66 - Charges financières  0,00 € - € 

67 - Charges exceptionnelles  1 682,23 € 900 € 

68 -Dotation, amortissement, provision 12 419,90 € 7 800 € 

TOTAL CHARGES 151 435,43 € 144 300 € 

 

PRODUITS PREVISIONNELS Réalisé 2022 Prévisionnel 2023 

70 - Vente de produits, services  122 283,53 € 91 500 € 

74 - Subventions d'exploitation 13 888,40 € 13 900 € 

75 - Aides privées  0,00 € - € 

75 - Autres produits de gestion 38 423,93 €  28 450 € 

76 - Produits financiers  599,57 € 550 € 

77 - Produits exceptionnels 7 227,75 € 6 700 € 

78 - Reprises sur amortissement 10 018,00 € 3 200 € 

79 - Autres recettes 0,00 € - € 

TOTAL PRODUITS 192 441,18 € 144 300 € 

 



Compte-rendu Assemblée générale du 17 mars 2023                                            Page 9 | 14 

réalité du terrain. 

Validation des contrôleurs de gestion : 

Nous proposons de reconduire les candidatures de Delphine MAGNIETTE et de Patrick JEANNETEAU 
comme contrôleurs des comptes 2023.  

Validation des tarifs d'adhésion FAL : 

Le CA a maintenu, en juillet dernier, la cotisation adultes à 19,80€ et la cotisation enfants et jeunes  à 4,50€. 
L'Assemblée devra valider ces montants. 

4. Renouvellement du tiers sortant  

Explications de Françoise SIMON : Il y a 7 postes à pourvoir pour 3 ans. En 2022, 6 seulement étaient 
occupés.  

2 personnes ne renouvellent pas leur mandat. 4 personnes se représentent. Nous avons un nouveau 
candidat : Matthieu CROCHEMORE. 

F. SIMON indique qu'il est encore possible de présenter une candidature de dernière minute, d'autant 
que tous les postes ne sont pas pourvus. Elle rappelle qu'on peut aussi se présenter pour être coopté par le 
Conseil d'Administration afin de s'immerger durant un an dans la vie de l'Amicale avant de prendre (ou pas) 
la décision de rejoindre le Conseil d'Administration en tant qu'élu. 

Delphine MAGNIETTE fait acte de candidature spontanée. 

AG 2023. Renouvellement du Conseil d'Administration : 

7 postes à pourvoir pour 3 ans 

Ne renouvellent pas leur mandat : Guy MARTIN et Louise ROUAUX. 

que nous regrettons de voir partir et remercions chaleureusement pour leur engagement à nos côtés. 

Candidats sortants 2023 et renouvelant leur mandat : 

Christian MORICEAU                        (Responsable Section Canoë Kayak) 

Carole MORISSEAU                          (Co présidente, responsable section anglais) 

Sophie GOULET                                (Responsable section Cap Caffino) 

Marité RADIGOIS                            (Trésorière adj. Et responsable section Bien-être) 

Nouvelles candidatures :  

Matthieu CROCHEMORE................................. 

Delphine MAGNIETTE................................. 

.................................. 

Pour information, 3 personnes souhaitent demander la cooptation : Tristan LEMARIE, Chantal MENAGER, 
Véronique FERNEZ. 

 

L'élection du bureau et la répartition des tâches au sein du Conseil d'Administration feront l'objet du 
prochain Conseil d'Administration. 

5. Questions diverses 

Question posée par Delphine MAGNIETTE elle-même, à la fois candidate au Conseil d'Administration et 
commissaire aux comptes.  

Est-il possible de faire partie du Conseil d'Administration tout en étant contrôleur de gestion de l'Amicale 
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Laïque. ?  

Réponse : Légalement, non. Mais compte tenu de la pénurie de candidatures au Conseil d'Administration, 
l'Assemblée Générale accepte de déroger à cette règle. 

6. VOTES DE L'ASSEMBLEE 

 

RESULTATS DES VOTES 

Libellé des votes Pour Contre Abstentions 

1. J'approuve le rapport moral de la présidente 64 0 0 

2. Je donne quitus à la trésorière  61 0 3 

3. J'approuve le budget prévisionnel 2021 61 0 3 

4. Je valide la candidature de nos contrôleurs de gestion : Patrick 
JEANNETEAU et Delphine MAGNIETTE 

64 0 0 

5. Je valide le maintien du tarif de l'adhésion Ligue FAL44 à 
19,80€ pour les adultes, 4,50€ pour les jeunes et les enfants, 
pour la saison en cours. 

64 0 0 

 

RESOLUTIONS : 

1. Le rapport moral est approuvé par 64 voix sur 64 

2. Quitus est donné à la trésorière par 61 voix sur 64 (3 abstentions) 

3. Le budget prévisionnel est adopté par 61 voix sur 64 (3 abstentions) 

4. La candidature des contrôleurs de gestion est validée par 64 voix sur 64 

5. Les tarifs adultes, jeunes et enfants de la carte FAL sont validés par 64 voix sur 64 

RESULTAT DE L'ELECTION DU CONSEIL D'ADMINISTRATION : 

4 candidats sont élus par 64 voix (unanimité). 

Matthieu CROCHEMORE 64 voix 

Sophie GOULET 64 voix 

Marité RADIGOIS 64 voix 

Delphine MAGNIETTE 64 voix 

Christian MORICEAU 64 voix 

Carole MORISSEAU 64 voix 

 

REMERCIEMENTS 

 

Nous remercions Françoise, Cécile et Jean Mi pour la préparation et la présentation de cette Assemblée 
Générale. 
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Pour conclure, notons que grâce à l’investissement de tous et depuis longtemps, l’Amicale Laïque, est 
toujours porteuse de projets, de nouveautés, et veut rester attentive aux propositions extérieures… 

Pour cela, il est essentiel de conserver une dynamique au sein des administratrices et administrateurs. 
Certains parmi nous ont déployé une grande énergie, pendant de longues années et souhaitent à présent 
passer la main. Nous ne les remercierons jamais assez pour leur investissement. Il est maintenant important 
de maintenir un renouvellement et une variété des profils des membres de notre Conseil d'Administration 
pour continuer à faire vivre cette belle association et les valeurs qu’elle porte. 

Mais faire partie du Conseil d'Administration n’est pas la seule manière de s’investir, il est possible 
d’intégrer une commission, une section ou d’être bénévole lors d’un évènement. Toutes les bonnes volontés 
seront les bienvenues. 

 

Aucune autre question n'étant posée, l'Assemblée Générale est levée à 22h et les participants sont invités 
à se diriger vers le bar pour partager le verre de l'amitié. 

 

Compte-rendu rédigé par 

Françoise SIMON, secrétaire, 

 

Vu, la présidence : 

Carole MORISSEAU  

et Isabelle DECOURTY  

 

 

 

 

ANNEXE . Rapport des sections Anglais, Cap Caffino, Canoë Kayak,  

Lire et faire lire, Randonnées pédestres. 

 

ANGLAIS (CAROLE MORISSEAU) 

Pour préparer ce petit compte rendu annuel, j'ai repris toutes les archives de mes interventions passées. 
La première date de 2013, la dernière de 2019. Elles se ressemblaient toutes. J'y présentais nos deux cours, 
nos différents professeurs, le nombre de participants qui tournait de 18 à 24 suivant les bonnes ou moins 
bonnes années. 

Mais la pandémie est passée par là. Elle nous a fait vraiment beaucoup de mal. Malgré tous nos efforts, 
le nombre de participants a dégringolé au point de ne plus pouvoir assurer nos deux niveaux. Nous ne 
sommes plus que 8 ! Le niveau Elementary étant le plus affecté, nous avons pu constituer un groupe suffisant 
pour continuer le niveau Intermediate. 

Mais comme nous sommes quand même très optimistes, nous avons démarré un autre livre de cours. Ils 
nous durent en général quatre ans. J'espère bien que nous irons jusqu'au bout de celui-ci. 

Pour ce qui est du cours supprimé, le niveau élémentaire adulte, nous le rouvrirons si des demandes 
suffisantes en nombre nous parviennent. Mais nous pensons avec Jennifer qu'il n'est plus très adapté, qu'il 
est donc difficile de trouver des participants assez nombreux pour faire un cours dynamique et participatif. 
Nous allons donc proposer à la rentrée 2023, un nouveau cours, ouvert aux étudiants et lycéens, orienté sur 
une pratique orale très développée. Il pourrait peut être, soyons optimistes, devenir même un cours 
transgénérationnel. 

Nous y croyons ! 
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CANOË KAYAK (CHRISTIAN MORICEAU) 

EXTRAIT DE L'AG DU CANOË KAYAK DU 04/02/2023 

Rapport du Président - Sur l’année civile 2022 – 

55 licenciés en 2022, dont 15 femmes et 40 hommes. 

Aucune inscription au Forum des Associations en septembre 2022. 

Le club a obtenu le titre de Club d’Excellence, à l’initiative d’Antoine DUCOURET, responsable des équipes 
de France de Polo, qui a déposé un dossier de demande pour notre club de son propre chef. 

Christian MORICEAU a été désigné Gardien de Rivière ; il est donc en charge de signaler les éventuels 
soucis environnementaux qui auraient lieu à Caffino sur la Maine. 

Durant son congé maternité, Valérie SIBIOUDE a été remplacée sur l’école de pagaie par des jeunes du 
club en formation AMFPC ; tous ces jeunes ont depuis obtenu leur diplôme (Matthieu, Léa, Ambre, Gabin). 

En juillet et août, Julie HUCHON a été embauchée pour remplacer Valérie sur les animations d’été de la 
base de loisirs, ainsi que deux jeunes du club pour tenir les locations (Gaëlle et Anaïs) ; saison marquée par 
une forte activité et une canicule. 

Le club a investi dans l’achat de matériel, et a participé au financement des compétitions et stages des 
jeunes et des sportifs de Haut Niveau. 

Le club a également participé au financement du coût d’un entraîneur pour Max DERAME afin qu’il puisse 
s’entraîner sur le bassin de slalom de Pau. Max a pour objectif la montée en N1 pour concourir avec les 
meilleurs français. 

Deux challenges jeunes ont été organisés par le club, dont une finale régionale avec 160 concurrents, sous 
canicule. Six enfants de Château ont participé à cette finale. 

Kayak Polo : au club, une équipe ligue open (qui termine 4ème), une équipe N3 mixte (4ème). 

Cinq filles de Château en N1 dans l’équipe du Comité Départemental de Loire-Atlantique et trois filles de 
Château dans l’équipe de N2 du CD44. Trois jeunes du club sont en équipe U15 du CD44, et deux jeunes en 
équipe U18 du CD44, équipe qui termine championne de France de sa catégorie. Bravo à elle ! 

Trois filles de Château ont été appelées sur les stages France (sénior et U21). Anaïs (goal) a été 
sélectionnée en équipe de France moins de 21 ans et a participé aux Mondiaux qui ont eu lieu à St Omer en 
août 2022 ; l’équipe a terminé 4ème. 

Le club s’est associé à plusieurs manifestations : au nettoyage de printemps en partenariat avec l’Amicale 
de Château-Thébaud, au Pagayons, au Défi Nature avec Pierre RIAM, animateur du Conseil Départemental, 
au Raid Caffino et auTéléthon. 

Merci à tous les bénévoles qui ont apporté leur soutien au club sur ces différentes manifestations, entre 
autres.  

Merci à la municipalité de Château-Thébaud pour son aide, et grâce à laquelle nous avons pu aménager 
une salle de musculation dans le local à bateaux. 

Christian MORICEAU annonce son souhait de passer la main de la présidence du club et de pouvoir former 
un remplaçant, et ce après 30 ans de participation active. 

 

CAP CAFFINO (SOPHIE GOULET ET ANTOINE MOYON ) 

Effectifs 2021-2022 : 39 licenciés, dont 31 coureurs, à parité hommes/femmes (16 hommes et 15 femmes) 
et 8 VTTistes hommes. 

Effectifs 2022-2023 : 46 licenciés, dont 42 coureurs (22 hommes et 20 femmes) et 4 VTTistes hommes. 

Cap Caffino : Nouvelle appellation cette année, pour redonner à notre section une place plus ouverte à 
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tous les sports de pleine nature, autour du site de Pont Caffino, notre point de ralliement et un lieu 
marquant de notre commune !    « CAP » comme course à pied, et CAP comme les différents horizons où 
nous emmènent nos sorties collectives… 

Déroulement des entraînements : 

On se retrouve tous les dimanches matin, souvent à Pont Caffino ou chez l’un d’entre nous, pour des 
boucles entre 10 et 20 km en moyenne, selon les groupes. On communique via un groupe Whatsapp pour se 
fixer les rdv.  

- D’autres sorties par petits groupes s’organisent aussi en semaine. Par exemple, on a le groupe des 
mamans du mercredi matin, qui courent après avoir déposé leurs enfants à l’école. Les quinqua’run (groupe 
100% féminin des + de 50 ans) qui courent plus cool en semaine. D’autres groupes se retrouvent en soirée 
selon les obligations familiales et professionnelles de chacun. Bref, chacun gère ses plannings d’entraînement 
plus ou moins intenses selon les objectifs qu’il s’est fixés. 

- Mise en place cette année d’un entraînement de PPG (Préparation Physique Générale) le mercredi soir 
1 semaine sur 2 en moyenne, encadré par Pierre Riam, adhérent de la section. 

Une reprise quasi-normale cette année 2022 des diverses compétitions et de nos organisations : 

- Le Raid Caffino, les 11-12 septembre : Avec un retour massif de nos adeptes qui ont largement apprécié 
ce qui était pour beaucoup la première rencontre sportive et festive depuis bien longtemps ! On a facilement 
fait le plein avec 120 équipes de 3 le dimanche. Une magnifique journée sportive, avec soleil, bonne ambiance 
et convivialité ! Un grand merci à tous nos amicalistes sans qui rien ne serait possible. Tout le monde a donné 
le meilleur pour faire de ce week-end une belle réussite ! 

- Les Trails du Téléthon le week-end des 04 et 05 décembre : Là encore, une participation record avec 
plus de 2000 coureurs sur le week-end. Plus de 45000€ collectés (toutes animations comprises) au profit de 
la recherche sur les maladies génétiques. Zoé doit être tellement fière de vous tous, car le Téléthon c’est une 
centaine de bénévoles dont la plupart sont issus de l’Amicale laïque. 

Et aussi la participation de chacun d’entre nous à différentes compétitions, seul (rarement) ou à 
plusieurs (souvent) : 

Trails de la Regrippière, Cugand, Le Bignon, Cormaris Trail à Cordemais, Trail urbain de Chantenay, Trail 
de Saint-Jean de Monts en février, La Globul’O à Aigrefeuille, course Odyssea (contre le cancer du sein) tous 
en rose autour de la joëlette avec Paulo, et Trail du Petit ballon en Alsace en Mars, Trail du Vignoble Nantais 
en Avril, La Pastourelle en Mai, Foulées du Marais à Haute-Goulaine et Ronde des Douaniers dans le Golfe du 
Morbihan en juin, Le Grand Raid des Pyrénées en août, en octobre Le trail de la Remaudière, Les foulées 
vertaviennes, Le Musca’day Trail de St Fiacre en novembre, Le Trail du Téléthon en décembre…   

Et pour quelques adeptes de la route : Les marathons de Nantes, Vannes, La Rochelle, semi de Rezé… 

Et une sortie club avec la participation conjointe de nos VTTistes et de quelques coureurs à la Pastourelle 
en Mai. 

Enfin la reprise de notre sortie club avec Belle Ile en Trail en septembre, après 2 années blanches cause 
crise sanitaire. Une trentaine d’inscrits de Château-Thébaud pour un magnifique week-end tous ensemble, 
en camping… Les plaisirs alliés de la course, la beauté des paysages, et surtout la convivialité sous un soleil 
magnifique ! Que du bonheur !!! 

Bref, une section toujours aussi dynamique, conviviale et riche en partages, avec encore de nouveaux 
projets et de belles expériences collectives en vue !  

 

LIRE ET FAIRE LIRE (MARYLENE FUSELIER) 

Pour la section Lire et Faire Lire, après une saison 2021/2022 un peu chaotique, et la pause estivale, nous 
avons repris les interventions le 21 novembre 2023. Il a fallu comme toujours attendre la validation des 
projets soumis par l‘école à l’inspectrice d’académie pour commencer la lecture. 

Nous sommes 10 lecteurs bénévoles dans la section Lire et Faire lire, tous prêts à continuer l'activité. 
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L'équipe complète des enseignants toujours favorable au projet a proposé une organisation un peu différente 
cette saison. Trois ou quatre lecteurs interviennent ensemble sur les classes regroupées en cycles (cycle1 : 
maternelle, cycle2 :  CP, CE1, CE2 et cycle3 : CE2, CM1, CM2).  

Suivant le calendrier établi par les enseignants, par cycle, chaque lecteur a en charge environ 4 ou 5 
enfants, une semaine sur deux, pendant une période déterminée. Ce qui permet d’avoir toujours le même 
groupe, de mieux se connaître et pouvoir lire un livre plus important aux plus grands. Puis ce sont les enfants 
d'une autre classe pendant une deuxième période, etc. Les lecteurs sont satisfaits de cette réorganisation. 

La lecture devrait s’arrêter début ou mi-juin.  

Pour terminer, je voudrais vous faire part de la demande faite par Hortense Vollaire (Chargée de mission 
vie associative, lecture et écriture de la Ligue de l’enseignement 44) d’organiser à Château-Thébaud la 
réunion de bilan 2022/2023 Lire et Faire Lire par secteur géographique. Je lui ai répondu favorablement et 
auprès de la Mairie, j’ai réservé la salle de la Maine pour cette réunion qui aura lieu le jeudi 15 juin de 10 h 
à 12 h 30. Le déroulement de cette réunion est assuré par la Ligue 44. 

 

RANDONNEES PEDESTRES (MARIE-THERESE BRETIN). 

L’année 2022 fut pour notre section une année agréable. Oubliées les restrictions de l’année précédente, 
nous nous sommes retrouvés une fois par mois le dimanche après-midi et, deux fois par mois le lundi après-
midi. Notre objectif est de faire participer un maximum de randonneurs dans de bonnes conditions et dans 
une bonne ambiance. Notre groupe reste modeste mais, de 18 nous sommes maintenant 24.  

Les adhérents sont sollicités afin d’organiser les circuits ou de transmettre leurs idées de destinations. 
Nous essayons de varier les sorties et de les adapter aux marcheurs en fonction des rythmes de chacun, ce 
qui semble avoir donné satisfaction à la plupart d’entre nous. Les fréquentations sont régulières, notons que 
c’est le lundi que nous sommes les plus nombreux.  

Le verre de l’amitié, accompagné de gourmandises est partagé en fin de rando. 

Deux sorties plus exceptionnelles en 2022 :  

En juin, nous nous sommes retrouvés pour une journée à Passay sur les bords du lac de Grand-Lieu : Visite 
du village de pêcheurs, observatoire, aquarium, pique-nique et rando de 9km entre bois et marais.  

En octobre, comme tous les ans nous avons participé à la rencontre intergénérationnelle sur la commune 
de Haute-Goulaine, au Pont de l’Ouen. Environ 80 participants sur trois circuits de 2,5 et 9km. Et, comme 
tous les ans, notre section y était bien représentée. 

Merci à tous. 

 


